



## 「まなざしの その先に」

校長 安村 俊輔

朝、校門で子どもたちを出迎えていると、1年生の女の子が「校長先生、どうしてスーツ（の上着）を着ているの？」と尋ねてきました。「ずい分寒くなってきたから着てるんだよ」と答えると、「フーン」と言って笑顔で校門をくぐっていく女の子。その後ろ姿を見送りながら、「先日まで上着を羽織らずにいた私の様子との違いに気付くなんて、よく見てくれているんだ」と嬉しくなりました。

さて、10月21日（火）に実施したスポーツフェスティバルでは、その前日からグッと気温が下がり、当日はやや肌寒さを感じるもの子どもたちにとって身体を動かすには気持ちのよい気候でした。どの学年の子どもたちも力いっぱいの走りや気持ちを込めた団体演技、チームワークを生かした団体競技など、ひたむきに、一心に頑張る姿がたくさん見られました。さらには、応援団長や応援団のメンバーはもちろんのこと、参加したみんなが最後まで大きな歓声や拍手で盛り上げてくれました。おそらく地域の方や保護者の方々も、そんな子どもたちの素敵な姿にくぎ付けになり、「一生懸命がかっこいい！」という思いを抱いていただけたのではないかでしょうか。多くの方々の温かいまなざしを受け、子どもたちも頑張り甲斐を一層感じていたように思います。ありがとうございました。やはり、温かい「まなざし」の力は大きくて、それ受けることで人は心を奮い立たせたり意欲をかき立てられたりするのかもしれません。

先日、スペインのバルセロナにあるサグラダ・ファミリアで主任彫刻家として活躍されている外尾 悅郎氏の講演を聴かせていただく機会がありました。外尾氏は福岡県のご出身ですが、京都市立芸術大学のご卒業ということで、ここ京都にもゆかりのある方です。

そのお話はとても魅力的で、人生を達観しておられるように感じました。大学卒業後に石を探しにヨーロッパに渡り、そこでアントニオ・ガウディの作品に魅せられ、多くの出会いの末、サグラダ・ファミリアの建築に携わることができたそうです。そこで認められるまでには長く険しい道があったそうですが、仕事を任されるようになってからも苦労は絶えなかったようです。そもそも建築家のガウディはすでに逝去されているため、ガウディは何を追い求めていたのか、どのようなものをつくりたかったのか、なかなか十分な資料がない中での作業であったため、苦難の連続だったとのことです。そういった状況の中、たとえわずかな資料であっても、ちっぽけな欠片であっても、それを頼りにイマジネーションを広げ、ガウディの思いを読み解き、作品づくりに没頭していたらしいのです。

しかしある時、資料を探しても何もない、欠片もない、ほかに何の手掛かりもないことがあったそうです。その時、外尾氏はガウディや作品を見つめ直して、ガウディはこの部分の完成図をどのように思い描いていたのかを想像するのですがまったく見えてこず、目の前が真っ暗になったとのことでした。外尾氏は絶望し、「ああ、これでサグラダ・ファミリアの仕事は終わりだな」と感じ、やめるしかないとまで思われました。そんな絶望の中で、ふと心に湧いてきたこと、それは、「今まで自分はガウディそのものを見ようとしていたが、そもそもガウディはどこを見ているのだろう」ということです。つまり、まなざしをガウディそのものではなくガウディの見ている方向に注いでみようとされました。すると、ガウディがスーツと自分の中に入ってきて、最後まで埋まらなかった部分が一気に埋められ、ガウディと一つになった気がしたそうです。それからは、ガウディの遺志を受け継いだイマジネーションが湧き立ち、さらに作品づくりに磨きがかかるたとことでした。

いかがでしょう。この外尾氏のお話は、子どもに向けるまなざしにも重なる部分が多くあるように思います。子どもを取り巻く大人として、その子に向けるまなざしはとても大切です。今、その子はどんな様子か、どんな表情か、どんな環境に置かれているかなど、その子を把握するためには子どもそのものへのまなざしは必要であることに間違いありません。でも、子どもの横に立ち、子どもと同じ目線で同じ方向を見つめることも大切です。そうすることで、時として子どもの心の中が鮮明に見えてくることもあるのではないでしょうか。

子どもの心を汲み取り、子どもの成長を支えるためのまなざし。向ける方向を時には変えてみることで、より子どもの心に届く関わりをめざしたいものです。そして、子どもたちの明るく力強い未来を思い描きつつ、保護者、地域の皆様方と共に方向を一にしたまなざしを注ぎたいと考えております。引き続き、どうぞよろしくお願ひいたします。



11月の予定

日	曜	行 事	保健行事	まなび	PTA・地域行事
1	土				
2	日				
3	月	<b>文化の日</b>			
4	火	フレンドリー遊び		○	
5	水	4年社会見学	歯科検診1~3年	○	お話の会1~3年
6	木	育成学級なかよし運動会	再検尿 フッ化物洗口	○	
7	金	1年秋みつけ			
8	土				
9	日				
10	月	委員会活動 朝会 口座振替日			
11	火	5年わくわくWORK LAND		○	
12	水	代表委員会 2年おいもパーティー		○	
13	木	フレンドリー企画	フッ化物洗口	○	
14	金	1年秋みつけ			
15	土				
16	日				
17	月	クラブ活動 学校安全日			学校運営協議会環境委員会15~
18	火	ALT来校		○	
19	水	6年前々日準備 ALT来校		○	
20	木	6年下鴨中学校保護者説明会 ALT来校	フッ化物洗口	○	
21	金	<b>学習発表会</b>			
22	土				
23	日	<b>勤労感謝の日</b>			
24	月	<b>振替休日</b>			
25	火	外国語6年3校オンライン交流		○	
26	水	<b>就学時健康診断</b> 4時間授業・給食掃除後完全下校			
27	木	4-2授業研究会 4-2以外4時間授業給食掃除後完全下校	フッ化物洗口	○	
28	金	教職員研修のため5時間授業完全下校			
29	土				
30	日				

\*予定は今後変更することもあります。



## スポーツフェスティバル



10月21日(火)にスポーツフェスティバルを実施しました。今年は、熱中症対策として少しでも涼しくなってから練習する方が望ましいため、昨年度よりも実施を2週間遅らせました。当日は、すがすがしい気候で、青空の下「一生懸命がっこいい!」という合言葉を胸に、どの学年の児童も力いっぱい競技や演技を行うことができました。また、高学年は係活動を行うことで、より達成感や充実感を味わうことができました。

ご家庭でも、スポーツフェスティバルに向けてお子様を励ましていただいたことだと思います。また、当日は、朝早くからのお弁当作りにもご協力いただきまして本当にありがとうございました。



## 自転車安全教室



10月8日(水)に、下鴨警察署の方や地域の方々、保護者の方々にお世話になり、4年生の自転車安全教室を行いました。事前にいただいた冊子を基に勉強をして、テストを行い、当日実際に自転車に乗って、安全な走行の仕方や一時停止等の安全確認の仕方について教えていただきました。

いつも安全には気を付けながら自転車に乗っている児童でも、改めて聞かれると「大丈夫かな」と少し心配そうな様子でした。特に交差点での安全確認や信号がない所での走行の仕方など、たくさん気を付けるところがあり、走行する時も意識しながら乗っていました。

今回の実施にあたり、たくさんの方々にお世話になりました。



# お知らせ

- 11月より、完全下校の時刻が16時に変わります。これから、日の入りも早くなりすぐに暗くなります。友達と誘い合わせて下校したり交通安全に気を付けて下校したりできるように、ご家庭でもお話ください。なお、学校では、友達と遊ぶときは、おうちの方に、「誰と」「どこへ」「何をしに」「何時に帰る」などを必ず伝えるように話しています。ご家庭でも再度お子達とご確認いただきますようお願いいたします。なお、登校時刻は、午前8時より午前8時25分となっております。ご協力をお願いします。
- 11月21日(金)は、学習発表会です。詳細は、別途プリントにてお知らせしますのでご確認ください。
- 11月26日(水)は、令和8年度新入学児童を対象とした、就学時健康診断があります。そのため、その日は給食・掃除終了後完全下校となります。下校時刻は13時20分ごろになります。
- 本年度も児童会の活動として、赤い羽根共同募金の募金活動を行います。11月28日(金)に募金用の封筒を配布いたします。募金活動は、12月1日(月)、2日(火)、3日(水)の朝8:00~8:25に計画委員児童が、東門前と通用門前で行います。募金活動にご協力いただける場合は、学校まで封筒にお金を入れて、お持たせください。

## 12月の主な行事

- 2日(火)フレンドリーフェスティバル準備  
1年生と幼稚園児との交流
- 3日(水)6年生下鴨中学校オープンスクール  
4年生モノづくりの殿堂・工房学習
- 9日(火)フレンドリーフェスティバル
- 10日(水)口座振替日  
1・2・3年生 お話の会
- 11日(木)5・6年生 お琴教室
- 12日(金)・15日(月)～18日(木)  
個人懇談会・短縮校時5時間授業

- 24日(水)終業式・大掃除・給食終了  
4時間授業  
13時40分ごろ完全下校
- 12月25日(木)～1月6日(火)冬休み
- 12月25日(木)・26日(金)授業予備日
- 12月26日(金)～1月4日(日)学校閉鎖日
- 1月7日(水)3学期 始業式 給食開始  
4時間授業・完全下校
- 1月8日(木)4時間授業・完全下校
- 1月9日(金)5時間授業

## 令和8年度新入学児童手続きについて

11月26日(水)に就学時健康診断を実施します。対象児童がいるご家庭につきましては、京都市教育委員会から送られてきた書類に必要事項をご記入の上、当日ご持参ください。また、就学援助制度のお申し込みをご希望されます方は、申込書と必要書類を、11月17日(月)までに下鴨小学校へご持参ください。

就学時健康診断の際に、次回2月6日(金)に予定しております新1年生入学保護者説明会・児童体験入学のご案内や入学に関するプリントをお渡しいたします。

なお、私立・国立学校等へご入学される方は、「入学許可書」が発行され次第、学校までご持参ください。区域外就学の手続きは、1月以降になります。ご希望の方は、事前に学校までご連絡ください。

【下鴨小学校 TEL075-781-0382 電話対応時間:平日8:30～17:00】

新1年生入学保護者説明会・児童体験入学は2月6日(金)に予定しています。

